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MARAU/RS, 11 de Abril de 2022  

 

ANAIS Nº. 10/2022 

 

Aos onze dias do mês de Abril do ano de dois mil e vinte 

e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 

sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 

Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 

PRESIDENTE JOÃO VAGNER DA ROSA DARE da bancada do PSB VICE-

PRESIDENTE ADRIELA CRISTINA BALOTIN TONIN da bancada do MDB, 

PARLAMENTAR ELISABETE DALL'ACQUA ALBAN da bancada do 

PROGRESSISTAS, SEGUNDO SECRETÁRIO EDGAR CHIMENTO da bancada 

do MDB, PARLAMENTAR ADEMIR DURANTE da bancada do MDB, 

PARLAMENTAR LAÉRCIO ZANCAN da bancada do PSB, PARLAMENTAR 

DELCIO SANDRI da bancada do PROGRESSISTAS, PARLAMENTAR 

ANDERSON RODIGHERI da bancada do PROGRESSISTAS, SECRETÁRIO 

JONAS SEBBEN da bancada do MDB.O senhor presidente Vereador João Vagner 

Da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando 

a todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e 

votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por oito votos favoráveis. Foi 

realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 

pelo secretário, Vereador Jonas Sebben, e também das correspondências 

recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se os 

parlamentares: Laércio Zancan - Lalá, Sandri. Fez uso da palavra o Líder do 

Governo vereador Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 45/2022 - 

EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao 

Centro de Tradições Gaúchas Sentinelas do Pago. - EM DISCUSSÃO: 

Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. 

REQUERIMENTO Nº 42/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer 

o envio de parabenização ao ciclista marauense Maiko Bassi que conquistou o 

primeiro lugar pela etapa Master A2 Sport e a vice-liderança na classificação geral 

por trajeto, na etapa de Sul Bike Race, ocorrida nos dias 26 e 27 de março de 2022, 

na cidade de Feliz/RS. REQUERIMENTO Nº 43/2022 - VEREADOR DURANTE - 

Requer envio de ofício de parabenização à Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer 

de Marau, pela excelente organização e condução do Campeonato Colonial de 

Futebol Sete - 2022. - REQUERIMENTO Nº 44/2022 - VEREADOR DURANTE - 

Requer o envio de ofício de parabenização aos premiados no Campeonato Colonial 

Futebol Sete - 2022, finalizado no dia 03 de abril em nosso município. São Pedro 

do Jacui - Campeão e Time Mais Disciplinado Laranjeira - Vice Campeão Linha 25 

- 3º Lugar Sagrado Coração de Jesus - 4º Lugar Giovani Colussi - Goleador 
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Elisandro Mangoni - Defesa Menos Vazada - REQUERIMENTO Nº 45/2022 - 

VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de parabenização a 

nova diretoria e conselho fiscal para o triênio 2022 – 2025 do Clube dos Motoristas 

de Marau. O atual Presidente Ivo Longo Guidini, Vice-Presidente Evandro Bisolo, 

1º Secretário Bruno Retorre, 2º Secretário Carlos Augusto Borges, 1º Tesoureiro 

Juliano Posser e 2º Tesoureiro Valderi Reginato, ocorrido dia 02 de abril 2022 a 

eleição da Assembleia Geral Ordinária. - MOÇÃO Nº 9/2022 - VEREADOR 

LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Apoio ao Projeto de Lei nº 25/2022, que 

tramita na Assembleia Legislativa do Estado, propondo que seja estabelecida uma 

tarifa diferenciada, por meio do sistema de livre passagem, para habitantes de 

Municípios que sediam praças de pedágio e/ou municípios limítrofes. - EM 

DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. 

PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 6/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI 

- Assunto: Que o Poder Executivo Municipal remeta a esta Casa Legislativa as 

seguintes informações referentes ao período e índices concedidos na revisão geral 

anual dos servidores municipais no ano de 2022. ORDEM DO DIA: Proposições em 

Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 28/2022 - 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Institui o Dia Municipal em Memória aos 

marauenses vítimas da COVID-19. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, 

Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir 

Durante, Jonas Sebben, Delcio Sandri, Edgar Chimento. - EM DISCUSSÃO: 

Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. PROJETO DE 

LEI Nº 30/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe sobre a abertura 

de espetáculos musicais nacionais e internacionais no Município de Marau e dá 

outras providências. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 

Tonin, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, Chave de Autenticação 

'D41C38DA' Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Jonas Sebben. - EM 

DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. 

PROJETO DE LEI Nº 39/2022 - EXECUTIVO - Altera o Anexo de Programas da Lei 

Municipal nº 5.805 de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual 

para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e Prioridades da Lei Municipal nº 

5.828 de 14 de setembro de 2021, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias 

para o exercício financeiro de 2022 e autoriza a abertura de crédito adicional 

especial no orçamento para o exercício financeiro de 2022. - EM VOTAÇÃO: 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson 

Rodigheri, Edgar Chimento, Laércio Zancan, Delcio Sandri, Ademir Durante. - EM 

DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. 

PROJETO DE LEI Nº 42/2022 - EXECUTIVO - Altera inciso XI e XII do Art. 1º e § 

7° do Art. 4° da Lei 5155, de 15 de maio de 2015, regulamentada pelo Decreto nº 
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5173 de 10 de dezembro de 2015 que instituiu o sistema de estacionamento rotativo 

pago em vias públicas no Município de Marau e dá outras providências. - EM 

VOTAÇÃO: APROVADO por 6 votos favoráveis e 2 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete 

Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Edgar Chimento. Parlamentares contrários: 

Anderson Rodigheri, Delcio Sandri. - EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se os 

parlamentares: Anderson Rodigheri. INDICAÇÃO Nº 4/2022 - VEREADOR 

MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da secretaria 

competente, providencie a pavimentação asfáltica na Rua Gabriel Reveilleau, 

Bairro São Cristóvão. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 

votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin 

Tonin, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Delcio Sandri, Laércio Zancan, 

Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua Alban. - EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se 

os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. MOÇÃO Nº 6/2022 - 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Aplauso ao Senado Federal 

após sanção da Lei 14.306/2022, que torna 21 de março o Dia Nacional da 

Síndrome de Down. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Laércio Zancan, Adriela 

Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, Elisabete Dall'acqua 

Alban, Edgar Chimento, Ademir Durante. - EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se os 

parlamentares: Não houve inscritos no espaço. MOÇÃO Nº 7/2022 - VEREADOR 

LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Apoio à Aprovação do PL 1472/20, que cria 

a Conta de Estabilização dos Combustíveis, aprovado no Senado Federal. - EM 

VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Ademir 

Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Delcio Sandri, Elisabete Dall'acqua 

Alban. - EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos 

no espaço. Chave de Autenticação 'D41C38DA' REQUERIMENTO DE 

PROVIDÊNCIAS Nº 14/2022 - VEREADOR DELCIO SANDRI - Pedido de 

providências – Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie melhorias nas 

estradas da Comunidade de São João do Barroso. - EM VOTAÇÃO: APROVADO 

por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio 

Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, Edgar Chimento, Ademir Durante. - 

REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 15/2022 - VEREADOR DELCIO 

SANDRI - Pedido de providências – Solicita que o Poder Executivo Municipal, 

providencie melhorias nas estradas da Comunidade de Nossa Senhora do Carmo. 

- EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio 

Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Delcio Sandri, Edgar 

Chimento, Anderson Rodigheri. - REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 

16/2022 - VEREADORA BETE - Pedido de providências – Solicita que o Poder 
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Executivo Municipal, após a realização de estudos providencie a colocação de um 

redutor de velocidade do tipo faixa elevada na Rua Noé Vieira, próximo ao SESI, 

Bairro Frei Adelar nesta cidade de Marau. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 

votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, 

Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, 

Adriela Cristina Balotin Tonin, Delcio Sandri, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI 

Nº 43/2022 - EXECUTIVO - Altera dispositivos da Lei nº 5.869, de 01 de dezembro 

de 2021, que autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 

caráter excepcional, e dá outras providências. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 

votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina 

Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, 

Laércio Zancan, Jonas Sebben, Ademir Durante, Edgar Chimento. - EM 

DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no espaço. 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestaram-se os parlamentares: Sandri, Laércio 

Zancan - Lalá, Bete, Edgar Chimento. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 

SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA ONZE DE ABRIL DE DOIS MIL E 

VINTE E DOIS. COMUNICAÇÕES: Manifestaram-se os parlamentares: Laércio 

Zancan – Lalá, Sandri. Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. 

“Boa noite senhor Presidente, nobres colegas. Saudação especial aqui Secretário 

de Habitação Zigomar Zanin, presidente do PSB de Marau, companheiro 

Thomezinho, suplente de vereador pelo PSB. Na última sessão, fiz 

encaminhamento de votos de louvor a dois escritores marauenses: o Jonathan 

Carraro e a Roberta Bassani Federizzi, que hoje nos prestigiam de forma virtual, 

um abraço aos dois que estão nos acompanhando. O poema escrito por Roberta 

sobre o quadro retrato de Mário de Andrade, da artista Tarsila do Amaral foi aceito 

na coletânea de poetas brasileiros 2022, sendo uma homenagem ao Centenário da 

Semana da Arte Moderna de 1922. Por isso eu prestei essa simbólica homenagem 

no sentido de reconhecer o envolvimento da Roberta e do Jonathan também pela 

criação e por incentivar os cidadãos marauenses e demais brasileiros, 

oportunizando acesso à leitura e à arte. Inclusive, gostaria de utilizar parte desse 

espaço para fazer a leitura desta obra e deixar registrado aqui nos anais do 

Legislativo, deixando esse ambiente político um pouco mais leve, pois como disse 

o Jonathan, outro escritor homenageado, a poesia, ainda que não enche a barriga, 

nem a minha, nem a sua, é tão essencial à vida quanto o pão e a carne são para 

sobrevivência. Então, com vocês retrato de Mário de Andrade por Tarsila do Amaral 

de Roberta Bassani Federizzi. ‘Escolhi tons de azul, a paleta fria que concordava 

com mansidão, cada pincelada revelava teu retrato. Optei pelo figurativo ao 

abstrato, pois falar de Mário de Andrade é referenciar muito da criação. Após a 

semana da arte moderna, formamos o grupo dos cinco eu, você, Anita Malfatti, 

Menotti del Picchia e Oswald Andrade. Reverenciamos a criatividade brasileira, 

mais pelo talento, menos pela vaidade. O ano era 1922, quando mostramos que a 

arte brasileira tinha o seu valor. Onde o discurso norteador fomentou que uma 
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devoração cultural era necessária, pois as influências europeias imprescindível à 

independência. E surgiram diversas correntes. Movimento Pau Brasil, o Verde 

Amarelo, o Antropofágico e o Grupo da Anta. Importantes artistas brasileiros foram 

chegando e muitos nomes tempos depois. Poderia falar dos teus poemas, teus 

versos e rimas, da tua posição primorosa e expressiva, porém seriam necessários 

muitos versos. És incomparável no estilo, na argumentação, na eloquência. Deixo 

aqui teu semblante sereno, tua calvície iluminada, teu tranquilo olhar distante, tua 

aura transcendente. Tua mente brilhante traduziu palavras e pensamentos. Para a 

arte brasileira foste um alento. Não somente no modernismo, mas para o sempre. 

Um viva à Arte Moderna que bebeu da tua fonte, ouvite as palavras e aceitou os 

teus ensinamentos. E para o sempre passou a ser reconhecido mundialmente’. Era 

isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador Délcio 

Sandri. “Muito boa noite, senhor Presidente. Saudar a todos os vereadores, 

Vereadora Bete, vereadora Adriela. Saudar os demais funcionários da Casa. 

Saudar aqui Secretário, Thomezinho, suplente. A nossa assessora de marketing do 

partido Progressista Ana, seja bem-vinda. Me inscrevi com o tema educação, saúde 

e saneamento, pois talvez essa seja a última fala nesse mandato. Eu tenho ouvido 

muitos relatos das pessoas, com quem a gente conversa, das pessoas que estão 

mais necessitadas, que vem até nós como o último recurso. Quando elas ligam no 

telefone para marcar consulta, me fugiu o nome agora, 156, obrigado, e elas ligam 

várias vezes e lá pelas 6 e alguma coisa da manhã, como o Vereador Anderson já 

comentou sobre isso, no atendimento elas ficam na espera, mais um outro tempo, 

e acabam por saber que não tem mais consulta. E essas pessoas, que vem até nós 

falar sobre isso, essas pessoas não tem condição de pagar uma consulta particular. 

Essas pessoas, depois conseguir depois de 3 semanas num exemplo que eu tenho 

aqui, depois de 4 semanas num outro, elas tem que mostrar um exame no mesmo 

posto e, novamente, entra nesse mesmo dilema, marcar, ligar e poucas vezes 

conseguem isso no tempo hábil. Fica a minha indignação junto com essas pessoas, 

porque junto delas eu senti essa necessidade, essa ociosidade do serviço público 

prestado, o que é o mínimo que nós podemos prestar. Isso acontece, também, na 

parte da educação, de creches. Já falamos aqui, Vereadora Bete, sobre falta de 

professores, que eu não acompanhei, mas espero que isso tenha sido sanado. 

Algumas crianças que tem que se descolar para outros bairros em horários que os 

pais não estão em casa, que não trabalhando. Isso não é um caso, são vários. Eu 

relatei aqui um depoimento de um pai que me chamou muito atenção. Quando ele 

diz que o pai e mãe saem de madrugada, eles dependem de outra pessoa e a 

criança tem que ir pra outro bairro pra ficar na creche. E na parte do saneamento, 

eu fiquei impressionado com a nossa cidade e com a dificuldade que as pessoas 

tem em alguns bairros, que esse relato do saneamento básico. Temos problemas 

diversos. Mas eu tenho dois problemas que eu comprei briga, que são lá no bairro 

Santa Rita, que é do conhecimento do Secretário Vilmo, que fazem dois anos que 

esse esgoto a céu aberto já é de convivência das pessoas. As crianças brincam na 
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rua com o esgoto do lado. No bairro Casulo a mesma coisa, Vereador Anderson, 

que é do teu conhecimento também. Seguiremos trabalhando e seguiremos na luta 

para que seja algo mais suave, que chegue à população algo mais tranquilo. Que 

não se precise correr atrás para se ter o básico. Obrigado senhor Presidente”.  

Manifestação do Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor Presidente, 

senhores Vereadores. Ingressou oriundo do Executivo o projeto de lei de número 

45, que autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos ao Centro 

de Tradições Gaúchas Sentinelas do Pago. O valor que está sendo solicitado é 

nove mil e quinhentos reais, para realização da Décima Primeira Festa Campeira 

do CTG Sentinelas do Pago, que vai ser realizada no Parque Municipal Lauro 

Ricieri Bortolon nos dias 13 e 15 de maio de 2022. Era isso, Presidente. Era isso, 

senhores vereadores. Meu muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 45/2022 

- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao 

Centro de Tradições Gaúchas Sentinelas do Pago. Não houve inscritos no espaço. 

REQUERIMENTO Nº 42/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer 

o envio de parabenização ao ciclista marauense Maiko Bassi que conquistou o 

primeiro lugar pela etapa Master A2 Sport e a vice-liderança na classificação geral 

por trajeto, na etapa de Sul Bike Race, ocorrida nos dias 26 e 27 de março de 2022, 

na cidade de Feliz/RS. REQUERIMENTO Nº 43/2022 - VEREADOR DURANTE - 

Requer envio de ofício de parabenização à Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer 

de Marau, pela excelente organização e condução do Campeonato Colonial de 

Futebol Sete - 2022. - REQUERIMENTO Nº 44/2022 - VEREADOR DURANTE - 

Requer o envio de ofício de parabenização aos premiados no Campeonato Colonial 

Futebol Sete - 2022, finalizado no dia 03 de abril em nosso município. São Pedro 

do Jacui - Campeão e Time Mais Disciplinado Laranjeira - Vice Campeão Linha 25 

- 3º Lugar Sagrado Coração de Jesus - 4º Lugar Giovani Colussi - Goleador 

Elisandro Mangoni - Defesa Menos Vazada - REQUERIMENTO Nº 45/2022 - 

VEREADORA ADRIELA TONIN - Requer o envio de ofício de parabenização a 

nova diretoria e conselho fiscal para o triênio 2022 – 2025 do Clube dos Motoristas 

de Marau. O atual Presidente Ivo Longo Guidini, Vice-Presidente Evandro Bisolo, 

1º Secretário Bruno Retorre, 2º Secretário Carlos Augusto Borges, 1º Tesoureiro 

Juliano Posser e 2º Tesoureiro Valderi Reginato, ocorrido dia 02 de abril 2022 a 

eleição da Assembleia Geral Ordinária. - MOÇÃO Nº 9/2022 - VEREADOR 

LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Apoio ao Projeto de Lei nº 25/2022, que 

tramita na Assembleia Legislativa do Estado, propondo que seja estabelecida uma 

tarifa diferenciada, por meio do sistema de livre passagem, para habitantes de 

Municípios que sediam praças de pedágio e/ou municípios limítrofes. - Não houve 

inscritos no espaço. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 6/2022 - VEREADOR 

ANDERSON RODIGHERI - Assunto: Que o Poder Executivo Municipal remeta a 

esta Casa Legislativa as seguintes informações referentes ao período e índices 

concedidos na revisão geral anual dos servidores municipais no ano de 2022. 

ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
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PROJETO DE LEI Nº 28/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Institui 

o Dia Municipal em Memória aos marauenses vítimas da COVID-19. APROVADO 

por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson 

Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua 

Alban, Ademir Durante, Jonas Sebben, Delcio Sandri, Edgar Chimento. 

Justificativa de voto do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Senhor Presidente, 

nobres colegas. Somente deixar aqui registrado o meu agradecimento ao relator da 

Comissão de Constituição e Justiça Anderson pelo parecer e agradecimento, 

também dos nobres colegas pela aprovação desse projeto. Muito obrigado”. 

PROJETO DE LEI Nº 30/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe 

sobre a abertura de espetáculos musicais nacionais e internacionais no Município 

de Marau e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 

Tonin, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, Elisabete Dall'acqua 

Alban, Ademir Durante, Jonas Sebben. Justificativa de voto do Vereador Laércio 

Zancan – Lalá. “Novamente, senhor Presidente, agradecer aqui a relatoria desse 

projeto também, na Constituição e Justiça o Vereador Anderson. Na Comissão de 

Orçamento, Finanças Vereadora Bete. Muito obrigado pelos pareceres. Agradeço 

imensamente o voto favorável de todos os colegas nesse projeto que venha 

beneficiar aí os artistas locais, bandas locais aqui da nossa cidade. Muito obrigado”. 

PROJETO DE LEI Nº 39/2022 - EXECUTIVO - Altera o Anexo de Programas da 

Lei Municipal nº 5.805 de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual 

para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e Prioridades da Lei Municipal nº 

5.828 de 14 de setembro de 2021, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias 

para o exercício financeiro de 2022 e autoriza a abertura de crédito adicional 

especial no orçamento para o exercício financeiro de 2022. APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Elisabete 

Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Edgar 

Chimento, Laércio Zancan, Delcio Sandri, Ademir Durante. PROJETO DE LEI Nº 

42/2022 - EXECUTIVO - Altera inciso XI e XII do Art. 1º e § 7° do Art. 4° da Lei 

5155, de 15 de maio de 2015, regulamentada pelo Decreto nº 5173 de 10 de 

dezembro de 2015 que instituiu o sistema de estacionamento rotativo pago em vias 

públicas no Município de Marau e dá outras providências. Requerimento Verbal 

Vereador Anderson Rodigheri. “Solicito uma reunião de bancada, senhor 

Presidente”. Sessão suspensa pelo tempo regimental para reunião da bancada 

Progressista. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 

presidente, esse projeto ele fez com que a bancada pedisse, agora, reunião de 

bancada, para tomar a última decisão. Estudamos ele durante a semana toda. Ele 

é bem claro. Ele especifica bem o que tá alterando na legislação principal. O que 

há dúvidas quanto à votação, se é oportuno, senão é. É uma matéria que está 

sendo cada vez mais no município tomando um entendimento da comunidade, tá 

entendendo o propósito do estacionamento rotativo. Tendo uma aceitação maior, 
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inclusive na nossa comunidade, ainda com algumas reclamações, mas nada que 

não possa ir sendo ajustado. Não sei se o ajuste seria exatamente essa lei. Em 

virtude do não saber, né, e não haver uma posição partidária, a bancada 

progressista poderá votar. Os seus vereadores de acordo com a consciência e o 

entendimento de cada um. Nem a vereadora Bete, nem o Vereador Sandri estavam 

aqui quando a lei lá em 2015 foi aprovada e nem depois em 2016 ou 17, quando 

houveram as alterações e nem muito menos quando eu apresentei um projeto de 

lei também tentando incluir algumas questões na lei. Desse fato a bancada está 

livre para proceder a votação da forma que entender melhor, sem haver nenhum 

pedido partidário quanto a isso. Obrigado, senhor Presidente”.  APROVADO por 6 

votos favoráveis e 2 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, 

Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir 

Durante, Edgar Chimento. Parlamentares contrários: Anderson Rodigheri, Delcio 

Sandri. PROJETO DE LEI Nº 43/2022 - EXECUTIVO - Altera dispositivos da Lei nº 

5.869, de 01 de dezembro de 2021, que autoriza ao Poder Executivo realizar 

contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, 

Delcio Sandri, Laércio Zancan, Jonas Sebben, Ademir Durante, Edgar Chimento. 

INDICAÇÃO Nº 4/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo 

Municipal que através da secretaria competente, providencie a pavimentação 

asfáltica na Rua Gabriel Reveilleau, Bairro São Cristóvão. APROVADO por 8 votos 

favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Adriela 

Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Delcio Sandri, Laércio 

Zancan, Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua Alban. MOÇÃO Nº 6/2022 - 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Aplauso ao Senado Federal 

após sanção da Lei 14.306/2022, que torna 21 de março o Dia Nacional da 

Síndrome de Down. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 

Tonin, Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar 

Chimento, Ademir Durante. - EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: 

Não houve inscritos no espaço. MOÇÃO Nº 7/2022 - VEREADOR LAÉRCIO 

ZANCAN - LALÁ - Moção de Apoio à Aprovação do PL 1472/20, que cria a Conta 

de Estabilização dos Combustíveis, aprovado no Senado Federal. - EM VOTAÇÃO: 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Ademir Durante, 

Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Delcio Sandri, Elisabete Dall'acqua Alban. - 

EM DISCUSSÃO: Manifestaram-se os parlamentares: Não houve inscritos no 

espaço. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 14/2022 - VEREADOR 

DELCIO SANDRI - Pedido de providências – Solicita que o Poder Executivo 

Municipal, providencie melhorias nas estradas da Comunidade de São João do 

Barroso. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
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Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas 

Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Delcio Sandri, Edgar 

Chimento, Ademir Durante. - REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 15/2022 - 

VEREADOR DELCIO SANDRI - Pedido de providências – Solicita que o Poder 

Executivo Municipal, providencie melhorias nas estradas da Comunidade de Nossa 

Senhora do Carmo. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, 

Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Delcio Sandri, Edgar 

Chimento, Anderson Rodigheri. - REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 

16/2022 - VEREADORA BETE - Pedido de providências – Solicita que o Poder 

Executivo Municipal, após a realização de estudos providencie a colocação de um 

redutor de velocidade do tipo faixa elevada na Rua Noé Vieira, próximo ao SESI, 

Bairro Frei Adelar nesta cidade de Marau. - EM VOTAÇÃO: APROVADO por 8 

votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, 

Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, 

Adriela Cristina Balotin Tonin, Delcio Sandri, Edgar Chimento. EXPLICAÇÕES 

PESSOAIS: Manifestaram-se os parlamentares: Sandri, Laércio Zancan - Lalá, 

Bete, Edgar Chimento. Manifestação do Vereador Délcio Sandri. “Senhor 

Presidente, em minha última fala em sessão plenária gostaria, primeiramente, de 

agradecer. Agradecer a Deus pela oportunidade. Agradecer a comunidade 

marauense por ter confiado os votos em mim. Agradecer a minha família, aos meus 

amigos, os que sempre me acompanharam. Ao meu partido. À minha bancada 

Progressista. Agradecer a vocês, colegas vereadores, pela receptividade e pela 

parceria. Agradecer aos servidores da casa pela ótima receptividade que tive, pelo 

apoio. E vou falar um pouco sobre a minha experiência nesses dias que estive à 

frente de ser vereador, de estar vereador. E a minha experiência política nesses 40 

dias foram muito positivas e ao mesmo tempo foram comprometedoras para mim. 

Porque, como eu nunca tive essa ambição de estar na vida política, eu senti a 

necessidade de ser transparente e de ser comprometido. Que tudo que faz falta ou 

que tem para fazer em nossa cidade precisa de comprometimento. Qualquer coisa 

que for viável para a população em si, se for abraçada pelos vereadores, pela 

população, pelo prefeito, pela administração, pelo secretário, sai. Não tô dizendo 

aqui que tudo é fácil, mas a gente pode chegar a um consenso, a gente pode 

conversar com as pessoas que precisam e chegar em um local ou ao ponto de ser 

administrado e de ser feito. E eu vejo, como eu disse aqui na minha primeira fala 

que não esperassem de mim algo morno, eu vejo a nossa administração atual 

postando fotos em redes sociais, postando vídeos e dizendo que está fazendo mais 

para todos. Mas esse lema, muitas vezes, não é o que a gente vê lá na comunidade, 

porque para todos, muitas vezes, eu não consigo chegar no todo, porque quem são 

esses todos que muitos nos pedem coisas ou muitos estão desatendidos. Quando 

obras saem aqui na cidade, saem, às vezes, asfalto em cima de onde já tem asfalto, 

não que não precisasse, que precisa. Eu vejo estradas do interior com caminhões 
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atolados, com transporte escolar comprometido, com a produção agrícola 

comprometida para chegar até o local, coleta de leite, pessoal das aves, dos suínos 

estão passando por momentos terríveis. Coisas que eu não tinha conhecimento 

que tive visitando o pessoal e vi quanto nós precisamos melhorar. Eu não falo 

somente de hoje, eu falo de tempos. Nós precisamos evoluir junto como que a 

população evolui. E o Vereador Anderson falou algo muito importante na última 

sessão de se colocar no lugar das pessoas. Quando a gente vê um motorista ou 

um proprietário de ônibus ou Kombi transportando crianças e dizendo que tem 

medo de levar as crianças. Quando nós vemos um proprietário do caminhão do 

leite dizendo que ao sair de casa não marca hora para voltar, mesmo tendo trajeto 

traçado, porque quando chove talvez ele não consiga chegar em casa de volta. E 

podem até falar que eu tô criticando. E eu busquei um dado aqui lá de 2014, para 

não falar de outra administração, que eu não tô aqui defendendo administração 

nenhuma, eu não participei de nenhuma. Quando Marau decretava situação de 

calamidade por causa do excesso de chuvas se formava uma comissão nessa 

Casa, a pedido dos vereadores da oposição, uma comissão para tratar das 

estradas. O bom seria que essa comissão fosse permanente, independente de 

oposição ou situação. Quando eu falo do interior, eu sinto, lá nas comunidades, lá 

nas propriedades, que isso faz falta. E quando você recebe um bilhete escrito à 

mão pela própria proprietária da propriedade rural implorando, pedindo por favor 

que ela não consegue sair de casa, se acontecer alguma coisa, se chamar os 

bombeiros no dia de chuva, não vai chegar lá os bombeiros. Ela não tem trator para 

sair como citou o vereador Anderson, que é só de trator. Mas essa, esse proprietário 

rural, esse produtor não tem trator para sair. E já em outros casos, quando a gente 

vê pessoas que já cansaram e que tem o trator, vereador Anderson, as pessoas 

pegam e começam fazer as estradas. Isso aqui é obra de domingo. Domingo de 

manhã tinha gente fazendo estrada. E não estrada de acesso, estrada geral. Estão 

aqui. Isso nos faz entender e nos faz ter vontade de participar mesmo. Isso nos faz 

levantar uma chama e uma vontade de querer participar, mas de querer fazer o 

diferente. De querer ele puxar para si a responsabilidade e resolver ela. E, ao 

mesmo tempo, comparando ainda, quando a gente vê uma obra magnífica na 

nossa Avenida, que vai ficar maravilhoso, com certeza, a gente vê tubulações 

sendo trocadas, tubulações de esgoto e de via fluvial aqui no centro. Mas ali no 

bairro Santa Rita eu vou lá e vejo esgoto a céu aberto. Há dois anos que as pessoas 

pedem para a administração e está na secretaria do Secretário Vilmo. E aqui eu 

vou pedir para o secretário Vilmo, tchê, secretário, tu tá com a caneta na mão, cara, 

é só fazer. São mais de 20 famílias que tem um abaixo-assinado aqui, que precisam 

disso. Estamos passando do ponto. Conversando com comunidades ainda falando 

de um projeto que teve em uma administração passada o orçamento participativo. 

As comunidades do interior estão penando para se manter e as da cidade também. 

E as da cidade tem um problema maior agora que não deveria ser problema, que 

chegou IPTU das construções. Chegou o IPTU. Há 2 anos os eventos parados, há 
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dois anos que não se fazia manutenção e agora tendo que fazer manutenção para 

começar as festas, para começar a receber o povo de novo e o IPTU da Prefeitura 

vai ter que ser pago. Enfim, agradeço muito a todos. Agradeço muito vocês. 

Agradeço a população que me recebeu em suas casas, que abriu muito a minha 

mente, que abriu muito a minha ideia de ser e de fazer política. Meu muito obrigado 

a todos. Obrigado presidente”. Manifestação do Vereador Laércio Zancan – Lalá. 

“Muito boa noite, senhor Presidente, nobres colegas, ao público que ainda nos 

acompanha. Mais um agradecimento aos colegas vereadores pela aprovação das 

duas moções que foram para votação hoje. Aprovação do PL 1472, que cria conta 

de estabilização dos combustíveis e também a Moção de aplausos ao Senado que 

tornou o dia 21 de Março dia nacional da síndrome de Down. Hoje venho falar sobre 

a moção que entrou hoje, que vai para votação na próxima semana, que vai tramitar 

na comissão de Constituição e Justiça da Casa que é a Moção de apoio ao projeto 

de Lei 25 de 2022 que tramita aqui na Assembleia Legislativa do Estado, propondo 

que seja estabelecido, então, o sistema de livre passagem para habitantes de 

municípios que sediam praças de pedágio ou os municípios limítrofes. Estou 

encaminhando, também aqui, após aprovado, para os deputados estaduais aqui de 

Marau Vilmar Zanchin e Sérgio Turra. Na justificativa eu comento que é de 

conhecimento de todos que haverá instalação de novas praças de pedágio nosso 

estado, em especial aqui na ERS-324, entre os municípios de Marau e Passo 

Fundo, sendo apenas questão de tempo o início da cobrança das tarifas. A presente 

Moção de apoio tem como objetivo demonstrar interesse de Marau e da nossa 

região na aprovação do projeto de lei número 25 de 2022 que propõe que seja 

estabelecido um sistema livre de passagem para habitantes de municípios que 

sediam praças de pedágio. O referido projeto de lei tem embasamento na lei 14.157 

de 2021 que determina que o Contran estabeleça meios técnicos para garantir a 

identificação dos veículos que transitam por rodovias e vias urbanas com cobrança 

de pedágio. Sendo a instalação de novas praças de pedágio um fato que irá 

acontecer em breve, o referido projeto de lei merece aprovação para fins de que 

moradores de municípios que estejam instaladas essas praças, bem como os que 

residam em cidades próximas fiquem isentos de pagar a tarifa, beneficiando assim 

também os marauenses. Por este motivo, solicitamos a aprovação desta Moção de 

apoio no intuito de demonstrar à Assembleia Legislativa que o município de Marau 

tem interesse que o projeto de lei seja aprovado e sancionado. A comunidade 

agradece. Muito obrigado, senhor presidente. Era isso”. Manifestação da 

Vereadora Bete. “Senhor presidente, colegas vereadores, Secretário Zigomar, a 

Ana, os funcionários da Casa, boa noite. Os que nos acompanham também pelas 

redes sociais. Falar um pouquinho sobre o meu requerimento que foi aprovado, 

pedindo ao poder público que realize a colocação de redutor de velocidade na rua 

Noé Vieira. Eu estava aqui na Câmara, na quarta-feira pela manhã, quando 

recebemos uma ligação na bancada e coincidentemente atendi o telefone e o 

vigilante do Sesi nos relatou de um quase atropelamento em frente ao Sesi nesta 
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semana que passou. Uma criança e quase foi atropelada, por causa do excesso de 

velocidade, onde os carros passam lá e não existe redutor. E as crianças, no horário 

de pico, é o horário que saem né, então a gente veio solicitar, através desse pedido, 

que o poder público providencie, com urgência, esse redutor. Nós precisamos 

quando as pessoas nos pedem, Vereador Sandri, a gente sabe que todos os 

pedidos que a gente faz aqui são solicitações da comunidade. E nós aqui, como 

representantes, trazemos essas solicitações, essas sugestões que são dadas pela 

população. Então a gente pede ao secretário competente que estude a viabilidade 

de uma forma rápida e agilize essa instalação. Até pela segurança das crianças 

que lá estudam e dos próprios pedestres que passam por lá. Também quero 

desejar ao Vereador Sandri breve retorno a esta Casa. Te parabenizar pelo seu 

trabalho, muita dedicação, muito afinco, mostrou a tua capacidade, sangue novo 

que está aí para buscar também um espaço na política. E com certeza tem todas 

as condições do mundo para representar a população que confia o voto na tua 

pessoa. Então desejar sucesso. Na próxima, se Deus quiser, estará aqui presente. 

E a gente tá aí sempre à disposição para ajudar no que for preciso e para receber 

sugestões também, né, que são possivelmente passadas pra ti, você pode passar 

para bancada que nós estamos à disposição sempre, com certeza. Agradeço, 

senhor Presidente. Era isso. Obrigado. Manifestação do Vereador Edgar 

Chimento. “Senhor Presidente, senhores Vereadores.  Eu vou falar um pouquinho 

aqui das obras que estão acontecendo em nosso município ultimamente. Algumas 

obras principais que devem sair do papel, principalmente agora nós vamos ter a 

ciclovia e pista de caminhada da Jose Fuga até o CTG Sentinelas do Pago. É uma 

obra muito esperada aí pela comunidade marauense e que agora vai sair do papel. 

Mas, ao mesmo tempo, eu acho que as nossas administrações elas são marcadas 

por aquilo que se faz fazer bem feito. E nós também vamos fazer, a exemplo que 

nós fizemos aí também na José Posser, fizemos aí também na saída para Vila 

Maria e fizemos em alguns bairros passeios públicos. E está previsto também nós 

fazermos passeios públicos na Rua Bento Gonçalves, passando pela Borges até a 

ERS 324 e também deverá sair o passeio público aí para facilitar a caminhada dos 

pedestres no bairro São Cristóvão, chegando até o trevo que vai de acesso a BRF. 

Enfim, são obras que vem a facilitar o dia a dia e a qualidade de vida da população 

marauense. Além disso, além de todas as praças que foram feitas, agora está 

sendo realizada lá no Nova Alternativa, então, a pracinha e, consequentemente, 

deve iniciar a obra de construção da escola de educação infantil no bairro Nova 

Alternativa. Então, uma escola há muito tempo esperada, já havia sido licitado, não 

foi realizada em virtude da empresa não ter conseguido dar continuidade, e agora 

foi licitado uma nova empresa e que logo, logo vai assinar o contrato e, 

consequentemente, vai abrigar aí muitas crianças que, talvez Sandri, estejam fora 

da escola também para atender essa demanda que talvez reprimida. Quero falar, 

também, que na semana passada, nós aprovamos aí mais um projeto viabilizando 

aí alguns lotes para construções populares. Estava aqui agora o Secretário Zigomar 
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que tem trabalhado fortemente nessa pasta habitacional em nosso município. 

Então, além dessas casas populares aí, também está em andamento praticamente 

dois projetos habitacionais aí para construção de 88 apartamentos, Vaguinho, ali e, 

consequentemente, deve abrir mais uma licitação aí para construção de mais 44 

apartamentos também, para trazer aí um novo alento na área habitacional aqui no 

nosso município. Na área da saúde, muito já se foi feito em nosso município. 

Fizemos ultimamente o Centro de Convivência da Criança e do Idoso, que atende 

uma boa parte da população e as mais necessitadas a criança e do idoso. Nós 

implantamos o ESF noturno. E também colocamos o segundo médico das 17 horas 

às 22 horas no pronto-atendimento aí para desafogar um pouquinho os ESF 

durante o dia que, talvez, não conseguem atender a toda a população. E 

melhorando as instalações e para a comunidade do bairro Fuga e da Santa Helena 

fizemos aquele PSF, que foi uma emenda aí do Deputado Cherini também e, 

consequentemente, atendeu a toda a comunidade daqueles dois bairros lá. Porque 

antes era uma dificuldade muito grande, um bairro tinha atendimento de manhã, o 

outro tinha de tarde, enfim era aquela complicação. E agora, graças a Deus, tem 

local próprio para atendimento das duas comunidades. E aqui, Vaguinho, nós 

temos agora o início da construção do ESF da Santa Rita ali, que vai atender os 

bairros Santa Rita, São Cristóvão aí. Uma Emenda que eu sei que vocês 

conseguiram juntos, eu me falho a memória, não lembro o deputado, a deputada, 

Lisiane Bairro. muito bem, Lisiane Bairro. E, consequentemente, é assim que se 

faz em busca de recursos junto aos deputados para que tragam recursos e 

consequentemente se realizem obras em nosso município que, cada vez mais, com 

a vinda de um monte de gente de fora que vem trabalhar, consequentemente traz 

junto a necessidade de educação, de saúde, de saneamento e assim que tem que 

ser. Ou seja, todos os partidos indo buscar verbas, consequentemente faz com que 

o município cada vez fique ainda melhor. Mas enfim, hoje, Sandri, nós temos no 

156, nós temos 130 consultas diariamente, mais 24 consultas de apoio, ou seja, 

são praticamente 154 consultas diariamente. Além das consultas que os médicos 

têm previamente agendadas para os idosos, para os cadeirantes, enfim para os 

acamados que não conseguem ir até o posto da saúde que são atendidos pelos 

médicos, nós temos aí praticamente mais de, em torno de 300, quase 300 consultas 

nos ESF. Ou seja, nós temos um atendimento aí de praticamente nos ESF seis mil 

consultas mês. E aí nós temos aí no pronto-atendimento que tem mais de 3 mil 

consultas mês. E aí colocamos, não colocamos dentistas, fisioterapeutas, enfim, 

psicólogos, e tudo mais, nós devemos chegar muito mais que dez mil consultas 

mês. Se nós comparamos, e aqui eu faço uma, que cada um de nós põe a mão na 

consciência e diga bom, se temos dez mil consultas ao mês praticamente, em torno 

disso, pode ser um pouquinho mais, um pouquinho menos, mas eu não peguei o 

número certo, nós devemos ter em torno de cento e vinte mil consultas ano, 

Presidente Vaguinho. E sabemos que muitas das pessoas marauense aqui 

possuem plano de saúde, tem condições e não utiliza-se do SUS. Então, vejam que 
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bom, talvez não seja o suficiente ainda, talvez não seja o suficiente. Mas eu quero 

dizer que o município tá dando um passo importante para o atendimento cada vez 

com maior qualidade para quem mais necessita. Nós temos aqui também e já falei 

nas outras oportunidades daqui, Durante, muitas obras foram realizadas na 

agricultura. O projeto da ponte duplicada do Veado Pardo já ficou pronto, deve, nos 

próximos dias, ir para licitação. Algumas máquinas ainda vão ser compradas. Eu 

sei que o Alberto Triches, o Secretário Alberto Triches e o Prefeito Iura não têm 

medido esforços para dar andamento nas melhorias das estradas, pois faziam um 

determinado tempo que não se chovia mais e muitas coisas não puderam ser 

realizados. E consequentemente, agora com todas essas chuvas, acabou 

complicando algumas estradas, mas eles estão fazendo uma força-tarefa para que 

tudo fique dentro dos conformes o mais rápido possível. E também o prefeito, vi 

que ele anunciou hoje, também a compra de mais algumas máquinas e 

equipamentos que vão fazer frente e melhorar ainda mais as estradas. Enfim, são 

obras que são anunciadas e que são realizados com o objetivo cada vez mais de 

melhorar a qualidade de vida da população marauense. Além disso, se trabalha em 

muitas outras áreas. Exemplo disso, é a área da educação, com todos os 

atendimentos que tem nas creches. Na área da saúde, com todos os atendimentos. 

Na área do Desenvolvimento Social, com todos os atendimentos. Na área da 

Habitação. Nós tivemos aí, esses dias aí também, vários campeonatos, Durante, 

no interior que faz com que a comunidade pratique esportes. E são campeonatos 

diferenciados em que as pessoas gostam de ir e que faz bem. Era isso, senhor 

Presidente. Muito obrigado”. Espaço de Liderança solicitado pelo Vereador 

Anderson Rodigheri da Bancada dos Progressistas. “Senhor Presidente, 

colegas vereadores. Dizer que de tantos discursos que escuto do Vereador Edgar 

Chimento, discordamos em muito e muitos, assim como sabemos também discorda 

de algum posicionamento nosso. Mas nesse que fez agora, em um ponto em 

particular, tenho que dizer que convergimos, que concordamos. Que é a questão 

da importância das emendas parlamentares que vem de Brasília. Que às vezes 

vereadores e Prefeito e vice-prefeito, lideranças municipais têm que peregrinar lá 

em Brasília e pedir para o seu deputado federal para que mande recursos para os 

municípios. Que devolvam um pouco do dinheiro que é nosso, o dinheiro que é do 

município. Que daqui que sai para chegar lá em Brasília, então que volta um pouco. 

E recentemente foi feito uma estrada que era do interior, ali que passa na frente da 

antiga Amis, na Rua Rio Grande do Sul indo em sentido a Linha 25, comunidade, 

uma obra importante que ali vai ter o Lar do Idoso. Um pedido da associação 

também. E que foi lá buscado pela Vereadora Bete, pelo vereador Jair Roy, pelo 

vereador Marciano Aguirre, na oportunidade, do deputado Afonso Hamm, 

quatrocentos mil reais e que foi possível viabilizar aquela obra. Nós vimos três 

vídeos. Eu vi três vídeos feitos dois pelo prefeito e um pelo secretário da cidade e 

do interior. E em nenhum momento falaram que aquela verba veio de Brasília 

através de emendas parlamentares de um deputado Progressista. Mas não tem 
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problema. O importante é que a obra está feita, que a obra está lá. E nós devemos 

continuar fazendo desta forma. Então, eu devo reforçar da importância de nós 

também termos um deputado federal lá em Brasília para que esse caminho seja 

mais fácil. Por isso dá importância do deputado Sérgio Turra ser eleito, por Marau 

inclusive, fazendo muitos votos. Porque eu me lembro e eu vi uma das sessões que 

eu não estava aqui, mas lhe ouvi, Vereador Chimento, o senhor falando das pontes 

que foram construídas. Uma dela lá de São Francisco, que foi em 2003. E eu me 

recordo muito bem. É fácil de pesquisar isso. Francisco Turra, deputado federal, 

mandou uma emenda de quinhentos mil reais para se fazer aquela ponte. 

Quinhentos mil reais naquela época, aonde já havia vitimado pessoas quando tinha 

aquela ponte antiga que fazia a volta na curva, a ponte quando era lá de São 

Francisco. E agora aquela obra foi viabilizada muito por uma emenda de quinhentos 

mil reais do Deputado Francisco Turra. E posterior, uma nova emenda de 

quinhentos mil para construção da Casa da Cultura. Claro que a obra custou mais, 

mas vinte e cinco por cento foi de uma emenda federal vindo de Brasília de um 

deputado marauense. Então, Marau ter a oportunidade de ter novamente um 

deputado federal em Brasília é muito importante, para que possa canalizar recursos 

para Marau, independentemente de ser de situação ou de oposição. Na época que 

Francisco Turra mandou as emendas para cá, o prefeito era Vilmar Zanchin do 

MDB, mas não importa. O importante é o bem do nosso município. Aproveito, 

também, esses últimos instantes do meu espaço para parabenizar Décio Sandri 

pelo excelente trabalho que realizou. Trouxe para o debate muitos assuntos. Deu 

uma movimentada aqui no Poder Legislativo, não tenha dúvida nenhuma disso, 

tanto aqui como também nas suas visitas lá no local, no foco do problema, seja no 

interior, seja na cidade. E os problemas eles têm que ser levantados, eles têm que 

ser solucionados e o senhor fez muito bem esse papel na condição de vereador. 

Certamente, deixou a sua marca. Uma marca importante de muito trabalho, de 

muita força e dedicação. Parabéns, Vereador Sandri. Saibas que no meu quinto 

mandato eu posso dizer que lhe admiro já em um mês que esteve aqui nessa Casa. 

E torcemos que tenhas aí na frente um grande futuro também. Obrigado, senhor 

Presidente”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente João Vagner 

Da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos 

quais foram lavrados os presentes ANAIS que, após lidos serão assinados.  
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